

# En medio de la minga, así va la empresa de Energía del Cauca

El gerente general de la Compañía Energética de Occidente (CEO) habla sobre las afectaciones que ha tenido la comunidad por el bloqueo de la vía Panamericana debido a la protesta indígena.



En medio de la minga, así va la empresa de Energía del Cauca *Foto: CEO*

**Las protestas** en el sur del país cumplen 25 días con el cierre de las principales vías y no permiten el ingreso de ninguna mercancía, ni camiones. Como consecuencia en algunas comunidades del Cauca ya se presenta desabastecimiento.

La Compañía de Energía de Occidente (CEO) estaba advertida del **comienzo de la minga** y antes de que arrancara se provisiónó con transformadores, conductores y otros materiales genéricos para 20 días en sus tres subestaciones. Sin embargo no fueron suficientes y ahora es necesario que pasen carros con los insumos requeridos para poder prestar un servicio de calidad.

Omar Serrano Rueda el gerente de CEO cuenta que ahora los indígenas están dañando algunas redes eléctricas, un carro fue detenido y el otro averiado; además, su personal ha recibido amenazas.

**“No hemos podido despachar transformadores para resolver problemas, ya tenemos más de 15 sin cambiar y en el sur del departamento tenemos problemas serios de abastecimiento de combustible, que se suman a las dificultades operativas” afirmó Serrano.**

Le puede interesar: [\*\*¿Ecopetrol es la mejor petrolera de Latinoamérica?\*\*](#)

Esta compañía, que presta el servicio a 38 municipios del Cauca, lleva ocho años de operación y ha sufrido daños por los paros, que no solo afectan a la empresa sino a los usuarios.

Además de la coyuntura a CEO la afecta el robo de energía, un factor sensible pues se hace mayoritariamente para invernaderos de marihuana, que implican el hurto de 100 millones de kilovatios con un valor de \$24.000 millones al año. No obstante, han logrado tener resultados positivos y brindan un buen servicio.

**La compañía tiene 380 mil usuarios, un Ebitda de \$100.000 millones e ingresos de \$417.000 millones. “Recaudamos más del 100% de la facturación porque hay disciplina en el mercado y aunque tenemos la quinta tarifa más alta en el mercado nacional, nos pagan a tiempo porque ofrecemos buen servicio. Por ejemplo, antes cuando otra empresa estaba encargada, en promedio los caucanos pasaban más de 10 días sin luz al año, lo que con nosotros se redujo a 40 horas en 2018” cuenta el gerente, quien lleva ocho años en el cargo.**



Desde 2010, cuando Promigas y Gases de Occidente tomaron las acciones de CEO, se invirtieron \$350.000 millones. Se espera una inversión en los próximos cinco años de \$220.000 millones.

Le recomendamos: **¿Qué va a hacer Carrasquilla después de la regla fiscal?**

Previo a los actuales accionistas, el servicio era prestado por Centrales Eléctricas del Cauca (Cedelca), firma que aún es dueña de los activos CEO, pero Promigas y Gases de Occidente tienen una concesión a 25 años y esperan que el Gobierno saque esos activos a la venta, dentro de su plan de privatizaciones para financiar el déficit fiscal.

**Serrano señala que el precio de la energía no es uno de sus motivos de preocupación, pues 80% la adquieren por contratos a largo plazo y lo demás en Bolsa. La recuperación que ha tenido CEO en los 8 años se evidencia también es que antes las pérdidas eran de 40% y ahora no superan 12%.**

“Lo primordial para prestar un buen servicio de energía es inversión, mantenimiento preventivo de las redes (poda, suplencia y protección de lluvia) además, reparar los daños en el menor tiempo posible” concluye el ejecutivo.